



**Nombre de alumnos: Jeydi Morales  
Rodriguez**

**Nombre del profesor: María de los  
Ángeles Venegas Castro**

**Nombre del trabajo: Cuadro Sinóptico**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia: Medicina Social**

**Grado: 9° Cuatrimestre**

Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de mayo de 2020.

# Unidad I

## Salud-enfermedad

Evolución de concepciones y prácticas en salud.

### Edad antigua

Conformaron un cuerpo cognitivo teórico y práctico que atravesó toda la Edad Media

En relación al tema, se destacan tres deidades:

Asclepio

La vida humana sufría de imperfecciones, enfermedades, y el papel de los hombres era reestablecer la salud.

Higia

Representa la unión de la salud, del estar bien, de la cotidianidad plena, con la higiene y las prácticas.

Panacea

Es la diosa del tratamiento, de la curación por yerbas medicinales.

### Edad media

Los árabes sustentaron enfoques materialistas para la explicación de la salud y la enfermedad, plantearon seis principios:

El aire puro, la moderación en el comer y en el beber, el descanso y el trabajo, la vigilia y el sueño, la evacuación de lo superfluo y las reacciones emocionales.

Avicena, una de las figuras de la medicina en el mundo árabe, planteo que en el agua y en la atmósfera existían organismos minúsculos que producían enfermedades

### Edad moderna

La llegada de la modernidad implicó un importante proceso cultural y científico que conocemos como Renacimiento.

Hipócrates y Avicena.

Instrumentos ópticos como el microscopio favorecieron la observación de los microorganismos y el surgimiento de la microbiología.

Los hallazgos basados en la microbiología contribuyeron a la afirmación de una interpretación materialista, pero unicausal, de la enfermedad

### Edad contemporánea

Entre los años 1600 y 1700 comienzan a desarrollarse en algunos países de Europa (Italia, Alemania y Austria).

Hacia mediados del siglo XIX, surge la epidemiología como método científico de análisis de las epidemias

En el año 1851 tiene lugar la primera Conferencia Sanitaria Internacional, primer antecedente de la OMS.

En el siglo XX el vínculo entre la medicina y la biología se hizo mucho más estrecho

Fueron encontrados nuevos recursos químicos y físicos para hacer diagnósticos y tratamientos.

## Medicina social.

Se originó en Francia en 1848, apareció publicada en la "Gazzette Médicale" de París

Manifestaba que era el eje de la medicina en Francia, la caracterizaba como la relación de la medicina con la sociedad.

Uno de sus promotores fue René Sand (1877-1953).

Influyó profundamente en el desarrollo de la medicina social en todo el mundo

Señalaba la necesidad de profundizar en el conocimiento de los lazos de la medicina con las disciplinas sociales.

La medicina social es el arte de prevenir y curar, considerando sus bases científicas, así como sus aplicaciones individuales y colectivas.

Concepto y evolución

Es necesario precisar ciertos aspectos de la teoría funcionalista, base de las concepciones dominantes en sociología.

Para el funcionalismo la sociedad es un sistema que tiende a la auto preservación, lo que lleva a cabo a través del adecuado funcionamiento de sus componentes

Existe toda una serie de tareas y de "roles" o papeles a desempeñar, en interacción continua

El proyecto social para el funcionalismo es evitar o resolver la disfunción que traduce un problema generado por el conflicto

El concepto de salud

Está determinada por la situación histórica de una sociedad.

Esta paradoja de la salud ha sido atribuida a 4 factores.

Los adelantos médico-sociales, se ha desarrollado más conciencia médica en la sociedad, se ha producido una inusitada comercialización de la salud y se ha extendido la medicalización de la sociedad contemporánea.

Las ciencias auxiliares de la salud.

Componentes

•Protección de la salud

Acciones destinadas a la defensa d la salud q actúan sobre el medio ambiente.

•Promoción de la salud.

Acciones encaminadas a mejorar el nivel d salud de los individuos y colectivos.

•Prevención de la enfermedad

Acciones que intentan impedir la aparición de enfermedades.

•Restauración d la salud

Es realizada por los servicios de salud.

Profesionales implicados:

Enfermeros y enfermeras especialistas en salud comunitaria.

Auxiliares d enfermería que colaborarán con los anteriores

Médicos especialistas en Medicina preventiva y la salud pública.

Médicos especialistas en Medicina familiar y comunitaria

Ciencias que permiten un minucioso proceso de observación.

Salud pública, encargada de la protección de la salud de la población humana.

Estadística, permite conocer los datos numéricos sobre diferentes aspectos.

Administración, conocer los recursos con que se cuenta, para poder llevar a cabo todas las acciones y programas de salud

Pedagogía, está encaminada primordialmente a la enseñanza, esto significa que el médico, tiene que asumir funciones de docente o maestro.

Demografía, el crecimiento de la población es un aspecto muy importante que constituye un apoyo para la salud pública.

Concepto ecológico

Todos contaminamos y proporcionamos, de alguna manera, desechos al planeta.

La importancia de educar al respecto es fundamental.

La preservación del medio ambiente es tarea de todos.

La salud ecológica, depende de nosotros.

Por eso, es importante crear una consciencia colectiva, en la cual se propicie una salud ecológica para todos los seres vivientes.

## **Referencia**

UDS. (22 de 05 de 2020). *Antologia de Medicina Social* . Obtenido de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/b2c01ecdf928393d75d59c078246fce.pdf>